## **Christa Schwab**

Von: Christa Schwab <christa.schwab@kbk.ch>

**Gesendet:** Donnerstag, 22. März 2018 06:28

An: Christa Schwab

**Betreff:** kbk-Informationen 2018/4

### Liebe Mitglieder und Interessierte

Nachfolgend unterbreite ich Ihnen gerne die nächsten kbk-Informationen und wünsche Ihnen eine anregende Lektüre bei den aktuellen behindertenpolitischen Themen.

## Co-Teaching nur mit klaren Rahmenbedingungen

Die kbk fordert von der Erziehungsdirektion griffige Massnahmen, um sicherzustellen, dass durch die Einführung des Co-Teachings die individuelle Förderung von Kindern mit Unterstützungsbedarf nicht gefährdet wird. Konsultationsantwort, Vorlage ERZ

# Grosser Rat nimmt Bericht Sonderpädagogik einstimmig zur Kenntnis

Die kbk unterstützte in ihrer Konsultationsantwort zum Bericht Sonderpädagogik den Zuständigkeitswechsel von der Gesundheits- und Fürsorgedirektion zur Erziehungsdirektion (Konsultationsantwort (pdf). Der Bericht erhielt im Grossen Rat viel Zuspruch und wurde am 20. März mit 147 zu 0 Stimmen zur Kenntnis genommen hat. zum Geschäft, Beitrag in der BZ, Beitrag im Bund

### **Plattform Behindertenpolitik**

Die 5. Plattform Behindertenpolitik zum Thema «Arbeit – auch für Menschen mit Behinderungen» fand Anfang März statt. Mit der Plattform Behindertenpolitik will die kbk die politische Mitwirkung von Menschen mit Behinderungen stärken. Gemeinsam mit aktiven PolitikerInnen erarbeiteten Menschen mit Behinderungen an der diesjährigen Tagung Forderungen. Radio Rabe berichtete im Vorfeld. Beitrag Radio Rabe

### Menschen mit Behinderungen demonstrieren für Gleichstellung

Rund 300 Menschen haben am Samstag auf dem Bundesplatz für die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen demonstriert. Obwohl die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen schon lange gesetzlich verankert ist, haben die rund 1,8 Mio. Menschen mit Behinderungen im Alltag immer noch mit grossen Hindernissen zu kämpfen. Medienmitteilung Agile, Beitrag in der BZ, Beitrag im Bund

# Bericht zur Evaluation der Umsetzung des Kindes- und Erwachsenenschutzrechts – Kommission zieht positive Bilanz über die KESB-Einführung

Die Situation bei den Kindes- und Erwachsenenschutzbehörden (KESB) hat sich nach anfänglichen Turbulenzen beruhigt. Die neuen Behörden haben sich etabliert. Daher sieht die Gesundheits- und Sozialkommission (GSoK) keinen unmittelbaren Handlungsbedarf. Sie empfiehlt dem Grossen Rat, den Bericht zur Umsetzung des neuen Rechts zur Kenntnis zu nehmen. Medienmitteilung Kt. BE

## Menschen mit Behinderungen: Zu wenig zum Leben

Der Nationalrat hat die EL-Reform in eine reine Sparvorlage verwandelt – entgegen der Absicht des Bundesrates, der keine Abstriche beim Leistungsniveau wollte. Die beschlossenen Kürzungsvorschläge treffen IV-Bezügerinnen und -Bezüger besonders hart. Er nimmt in Kauf, dass viele Menschen mit Behinderungen in den finanziellen Ruin getrieben werden. Medienmitteilung Inclusion Handicap, Medienmitteilung Agile, Video-Beitrag SRF, Beitrag im Bund

## «Unser Leben ist anders, aber nicht weniger lebenswert»

Auf den ersten Blick ist der siebenjährige Loris ein ganz normaler Junge. Er springt übermütig durchs Wohnzimmer und turnt gelenkig auf dem Sofa herum. Dass er in ein paar Jahren auf einen Rollstuhl angewiesen sein wird, ist kaum vorstellbar. Doch Loris leidet an Muskeldystrophie Duchenne, einer unheilbaren Muskelkrankheit, die zu fortschreitendem Muskelschwund führt. Beitrag in Schweizer Gesundheit

## «Kein Mensch ist nur blond oder blauäugig»

Nils Jent ist Titularprofessor für Diversity Management und Direktor angewandte Forschung am Center for Disability and Integration an der Universität St. Gallen. In dieser Funktion kämpft er gegen die Diskriminierung von Menschen mit Behinderungen im ersten Arbeitsmarkt und für eine entsprechende ethische Werteveränderung. Beitrag HR Today

#### «Die Panik wirft mich fast um»

Die Furcht dreht frei, sie dockt überall an, wo sie Halt findet: Die Journalistin Franziska Seyboldt hat über ihre Angststörung geschrieben. Kein klassischer Ratgeber, sondern ein Augenöffner. Beitrag im Spiegel

Stellenangebot: Stv. Leiter/-in Fachstelle Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen Die Fachstelle Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen der Stadt Bern sucht eine / einen Stv. Leiterin / Stv. Leiter 60 – 80 %. Bewerbungen von qualifizierten Personen mit Behinderung sind besonders willkommen. Stelleninserat

### Veranstaltungskalender auf Participa

Entdecken Sie spannende Veranstaltungen oder veröffentlichen Sie selbst Veranstaltungen auf dem Marktplatz. <u>Veranstaltungskalender</u>

Herzliche Grüsse Christa Schwab

Christa Schwab Interessenvertretung und Öffentlichkeitsarbeit **Kantonale Behindertenkonferenz Bern kbk** Sandrainstrasse 76 3007 Bern

031 371 68 67 christa.schwab@kbk.ch www.kbk.ch



